



34th rue Jacob Makoy

4000 Liège

Site Web. : <https://saint-francois-de-sales.be/>

@ : sfslaveu@gmail.com

Call: 0470 95 57 25

News Saint-François

Septembre 2025

« **Unis comme des frères** : parcequ'on a la vie, parcequ'on



a des rêves , on dansera toute la vie entière ... » en ce temps de rentrée, j'ai encore en tête ce beau refrain chanté par le groupe Hopen et repris à tue-tête par 350 jeunes du Campobosco en cette fin août. Il m'invite à entamer ce mois de septembre en communauté avec entrain; que ce soit avec Ephata, avec le jubilé des jeunes à Rome, avec les scouts, en temps de vacances ou au campo, les jeunes et leurs animateurs en ont profité

pour vivre un peu comme des frères et sœurs. C'est aussi ce que nous avons fortement ressenti lors de la belle célébration de passation entre l'ancien provincial des salésiens de Don Bosco, Daniel et le nouveau Père Xavier ERNST le 24 août dernier à la paroisse St Jean Bosco à Paris : la famille salésienne de France-Belgique a vibré ensemble (avec une forte représentation de liégeois/es) dans une église bondée pour célébrer ce passage important. voir page 6.

L'été a été un des plus chauds dans le monde, marqué en Europe par tant de feux de forêts.. mais les braises de la fraternité qui brûlent dans le cœur des jeunes et de chacun peut être un contre feu puissant pour nous réveiller et prendre résolument ensemble soin de notre Création. En ce Temps de la Création du 1^{er} septembre au 4 octobre, saisissons cette invitation sur le chemin de l'évangile écouté, partagé, célébré qui nous ouvre au don de Dieu, source de fraternité pour vivre l'amour de soi, des autres et de cette Création. Rendez-vous dimanche 21 septembre pour vivre et célébrer cette espérance durant toute cette année sous notre beau thème « Avançons ensemble, avec nos différences au Souffle de l'Esprit ». Pierre VERGER

AGENDA

Neuvaine à Saint-Gilles du 1^{er} au 8 sept. : 9h30 prières des laudes du 1 au 6 septembre et 18h00 messe unique pour l'unité pastorale (pas de messe à SFS sauf le dimanche 7 sept.) (voir p.2)

Vendredi 9 septembre 20h : réunion de préparation de la messe de rentrée (ouverte à tous), rue des Wallons 61

Samedi 13 septembre 14-23h : Laveu Veyou (voir p.5)

Mercredi 17 septembre 20h00 : réunion de l'EAP

GRANDE MESSE DE RENTREE DIMANCHE 21 SEPTEMBRE A 10H30

Barbecue du Service Social le 21 sept. après la messe (prière de s'inscrire) (voir p. 2)

Reprise de la messe du samedi soir : le 4 octobre à 18h

INFOS RELATIVES AUX ENFANTS ET ADOLESCENTS : voir p. 3

Neuvaine à l'église Saint-Gilles du lundi 1er au lundi 8 septembre 2025

Chaque jour de la neuvaine, l'église Saint-Gilles est ouverte entre 9h et 19h.

- Prière du matin (Laudes) à 9h30 en unité pastorale du 1^{er} au 6 septembre
- Accueil des pèlerins de 10h à 17h30
- Adoration eucharistique (et Réconciliation et écoute) de 16h30 à 17h30
- Chaque jour, eucharistie à 18h (sauf le dimanche 7 septembre) avec prédication prêchée par le Doyen de Liège Père Jean-Pierre PIRE
- Dimanche 7 à 10h : Procession avant la messe à 10h30 et eucharistie en plein air

ATTENTION DURANT CETTE SEMAINE, PAS DE MESSE DE SEMAINE à SAINT-FRANCOIS DE SALES : messe uniquement dimanche 7 septembre à 10h30



Messe de rentrée Paroissiale le dimanche 21 Septembre 2025 à 10h30 à l'église suivie d'un verre de l'amitié offert et du barbecue au profit du SSL de Laveu

Pour s'inscrire au barbecue après la messe de rentrée à SFS

Dimanche 21 septembre 2025 à 12h30

Repas convivial entre amis et sympathisants au profit du Service Social

Liège Laveu. Invitation à tous

Dans la salle sous l'église

Parking possible dans la cour de l'institut, entrée rue des Wallons, 59

AU MENU :

- BARBECUE Brochette de volaille marinée ou Saucisse de campagne Accompagnée de pommes de terre et crudités & Dessert (20 Euros)
- PAIN - SAUCISSE DE CAMPAGNE & DESSERT (pour les moins de 12 ans) (10 Euros)

Inscription obligatoire (afin de nous organiser) : si possible AVANT le lundi 15 septembre par e-mail : barbecue.ssll@gmail.com ou via le 0484.59.68.86

Si vous ne pouvez pas être des nôtres, vous pouvez soutenir le service social en versant sur le compte : BE 71 7320 5072 3169

FETE DE SAINT-LAMBERT

La messe de la fête de Saint-Lambert présidée par Mgr Delville aura lieu le mardi 16 septembre à 18h, à la Cathédrale. Elle sera suivie d'un verre de l'amitié.



ESPACE SAVIO : POUR LES JEUNES

5 septembre 20h15 à l'église : Réunions des parents demandant le baptême pour leur enfant

Mercredi 10 septembre 20h à l'église : Réunion des parents des jeunes qui vont commencer le parcours de la profession de foi

Lundi 15 septembre 20h à l'église : Réunion des parents des enfants qui vont commencer leurs parcours d'entrée en communion (enfants nés en 2018 et en 2ème primaire) + Messe de rentrée du 21 septembre

Dimanche 21 septembre : 1^e rencontre rentrée des jeunes de la profession de foi de 09h00 à 16h00 (messe incluse)

Forts-rêveurs (12-16 ans) : rendez vous à la messe de rentrée ; pour plus d'infos contacter : quentin11.dusart@gmail.com

Confirmands (17-21 ans) : rendez-vous début octobre, inscription contacter sfslaveu@gmail.com

Groupe 18-30 ans et néophytes : en chemin avec l'évangile de Marc, le 3 octobre 18h-19h30 à la communauté salésienne rue des Wallons, 61 Liege

La nouvelle Équipe Pastorale (EAP)

Suite à la consultation de juin, 3 nouveaux membres rejoignent l'EAP à partir de septembre. Il s'agit de **Joëlle DECHARNEUX, Christine DENIS et Xavier DEFAWE**. Bienvenue à eux et merci à **Pascale BRICTEUX, Anne-Marie CALMANT, Michel CHARLIER et François BERNAERTS**, qui quittent l'équipe après trois années de « dynamiques services engagés » tout en continuant à vivre en paroissiens engagés.

Nos joies, nos peines en juillet et en août sur St François de Sales :

Nos joies : Baptême de Lélio TIRTIAUX le 23 août 2025 à l'église SFS

Nos joies à venir en septembre : Baptêmes de Magnus et de Tatiana le 27 septembre à SFS

Un été salésien boostant ! 20 ans du Campobosco !

L'événement-phare de la famille salésienne en France et Belgique francophone a rassemblé du mardi 19 au samedi 23 août 340 jeunes (13-16 ans), aînés (17-25 ans) et volontaires. Et pour fêter cet anniversaire, une cinquantaine de personnes extérieures ont rejoint l'eucharistie finale de ce samedi 23 août, matin, présidée par le père Xavier Ernst, à la veille de sa nouvelle mission de provincial des Salésiens.

La recette RAP, pour réflexion – activités – prière, a une fois encore fait ses preuves : au long de ces cinq jours, où les jeunes ont étonné les adultes présents par leur capacité à jongler entre une ambiance survoltée et le recueillement le plus complet, le thème « *Qui suis-je ?* » a été approfondi.



« *Qui suis-je ?* » du verbe être : quelle est mon identité ? comment mes racines m'ont-elles construit(e) ?

Mais aussi « *Qui suis-je ?* » du verbe suivre : qui m'a influencé(e) ou, mieux, m'a inspiré(e) (et m'inspire encore) dans ma vie et mes choix ? Comment Dieu me guide-t-il ? Et est-ce que nous sommes prêts à répondre à son invitation à le suivre, chacun comme nous sommes, comme Jésus nous y invitait dans l'évangile de la messe de clôture : « *Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes* » ? (Mt 4,19).

Des témoins ont pu partager ce en quoi ce camp d'été, qui a commencé de manière très modeste (une quinzaine de jeunes seulement, puis le double l'année suivante !), a été porteur pour leur vie. Toutefois, il n'est pas nécessaire d'attendre des années pour découvrir les fruits du Campo dans la vie des jeunes : chaque jour, ceux-ci ont participé à un atelier qu'ils ont choisi en vue de la grande veillée des talents du vendredi soir. Sur scène, sous le regard admiratif de tous les participants, ils ont donné le meilleur d'eux-mêmes.

À la fin de ce temps fort, dans le mot du soir, le père Rafael Bejerano, conseiller général pour la pastorale des jeunes des Salésiens de Don Bosco, a dit avoir été frappé par trois points communs des jeunes : « *Votre créativité : sachez que je vais la partager à tous les jeunes qui n'ont pas confiance en eux. Votre fraternité : sachez que je vais la partager à tous les jeunes qui sont dans des pays en guerre. Enfin, votre capacité à transformer en art ce que vous êtes. Je vais la partager avec les jeunes, mais surtout avec tous les éducateurs et éducatrices du monde. Je vais transmettre à Don Fabio (recteur majeur, 11e successeur de Don Bosco) la joie que j'ai reçue. Merci !* »

C'EST QUOI ?

UN MOIS POUR LA CRÉATION !

Du 1er septembre (journée mondiale de prière pour la Création) au 4 octobre (fête de saint François d'Assise), les chrétiens du monde entier se rassemblent pour prier, célébrer et agir pour protéger notre Maison commune: la Terre.

Thème 2025 :
« Paix avec la Création – Jardin de la Paix »
(Isaïe 32, 14-18)

COMMENT ?

ON VIT ÇA ENSEMBLE !

L'Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy ouvre ses portes pour un mois d'initiatives :

- 7 septembre: Messe de rentrée avec lancement du mois de la Création
- 20 septembre: World Clean up day
- 4 octobre: Clôture du Temps pour la création

**Rendez-vous le dimanche 7 septembre
à l'église Sainte-Marie des Anges, de 10h à 12h**

pour la célébration de rentrée et le lancement du Temps pour la Création 2025 !

LAVEU VEYOU ?
UN AIR DE QUARTIER

NOTRE QUARTIER DÉBORDE D'ACTIVITÉS !

VEZEN LES DÉCOUVRIR
LORS D'UNE JOURNÉE FAMILIALE ET FESTIVE
DANS LA COUR DU **PASSAGE 59**, RUE DES WALLONS

... PROGRAMME DÉTAILLÉ À VENIR ...

ASSOCIATIONS

MUSIQUE

ANIMATIONS

PETITE RESTAURATION

BAR

13 SEPTEMBRE 2025
14H - 23H

WWW.CENTREMULTIMEDIA.BE
59 RUE DES WALLONS 4000 LIÈGE
04 252 66 88 - ORGANISATEUR

CMMI
DON BOSCO

Liège
TERRAIN
DON BOSCO
passages59

Extrait du mot du Père Xavier ERNST lors de la messe de son installation provinciale à l'église-Sanctuaire St Jean Bosco le 24 août 2025

« Chers confrères, chère famille salésienne , AVEC vous je suis salésien de DB, POUR vous je suis provincial. Quelle joie de vivre dans une Province intergénérationnelle et interculturelle ! Vous le savez : cette nouvelle mission me donne aujourd’hui le vertige. Pour un amoureux de la montagne, il n'y a que pouvoir vivre cette mission en cordée qui puisse me donner la confiance et me rassurer. Bien sr, le Christ comme premier de cordée, et puis vous tous compagnons d'un jour ou de toujours. Cela se vivra en cordée provinciale. Avec Pierre, Luc, Manu, Xavier, Sébastien, Charles, Pierre. Pas beaucoup de femmes, vous me direz ! Effectivement... Les sœurs ont aussi leur conseil. Et de nombreuses autres instances existent en famille salésienne et en réseau Don Bosco pour se retrouver avec une riche mixité.

Cela se vivra en Église. Merci à Emmanuel TOIS pour sa présence. Comme évêque auxiliaire de Paris, tu représentes tous ces diocèses qui accueillent sur leur territoire une présence salésienne dans la joie et avec une véritable fraternité. Cela se vivra au service des jeunes, ces premiers dont nous parlent l'Evangile ce matin : chers jeunes, sans vous, notre vie n'a pas de sens. Être signe et porteurs de l'Amour de Dieu auprès de vous, les jeunes, en particulier ceux qui en ont le plus besoin : telle est notre mission ! S'il nous arrivait de nous éloigner de notre engagement, je compte sur vous pour nous interpeller et nous le rappeler. Si nous ne passons pas par la porte étroite de notre engagement de salésien, merci de nous dire en toute simplicité, comme le Seigneur ce matin : Xavier, je ne te connais pas ! ” Hier soir, une d'entre vous me disait en voyant mes parents et mes frères et sœur, j'avais jamais pensé que tu avais été petit et que tu avais une vie avant d'être prêtre...” Oui, chers jeunes, tous les Salésiens et Salésiennes ici présents, comme tous les adultes, ont grandi comme vous en se disputant avec leurs frères et sœurs, en n'étant pas toujours cool avec les parents, en se posant 1 000 questions sur leur avenir et sur l'avenir de ce monde, en poursuivant leurs rêves... Merci d'être là à nos côtés ! Le monde et l'Eglise ont tant besoin de vous ! Nous sommes aujourd'hui le 24... Tout un symbole ! Confions toute notre Province à Notre-Dame Auxiliatrice...

